
問９ 自由意見

NO 地区名 議会報告会・意見交換会の内容・運営等に関する意見

1 金沢 大変良かった。

2 金沢
地方時事(自治？)ではどうにもならない事ですが、市、県、東北を含めた地方冶事
(自治？)の働きでガソリン税の減税を強力に進めてもらいたい。来年10月より消
費税も10％になり増々きびしくなるようです。ぜひ頑張って下さい。

3 金沢 班体制で、きめ細かく意見が出てよかった。

4 金沢 グループ形式で多くの意見が出たと思う。

5 大森
行政で対応していない問題について精査し、執行部に提案するのはいかかでしょ
うか。

6 大森

私の家では部落の組長をやっておりますが、回覧するもの各家に回すものがあま
りにも多すぎて、これを全部見ている人がいるのかな？とか、横手の方での講演
会をやっても大森の方から行く人がいるのかなと考えさせられました。大切なも
のが見のがされているのではないでしょうか。

7 大森 大森地域局は残してもらいたい。

8 大森
やはり司会(コーディネーター)は大事。交通整理してくれる人がいないと、まとま
らない。

9 阿気・田根森
特定の人が多くの時間をとって、あまり良い意見とも思えない事をくどく話す傾
向にある(今回に限らず)。時代に合わせた内容ある話し合いを期待します。

10 阿気・田根森 あらかじめ意見を提出させる方法もあるのでは？

11 阿気・田根森 参加者が少なすぎる！

12 阿気・田根森 生産性のある報告会、交換会にして欲しい。(具体性がなかった)

13 阿気・田根森

参加者が少ないので多くの参加があるよう開催時間、時期等考える必要があると
思います(日曜の日中とか)。テーマを決めて特定の年代を集めるのも一考かと思い
ます(子育て中の女性とか)。この時期(10月中～下旬)の開催であれば午後7時は遅
いと思います(6時でよい)。

14
山内中央・
北・西・南

勉強になりました。ありがとうございます。

15
山内中央・
北・西・南

質問の時間を多く取れたのはよかった。その地区(山内)に関係のあるようなもので
会議に出たものは、報告してもらいたい。

16 山内中央・北・西・南

話していること、言葉がはっきり聞こえない。全体的に・・。会場のせいもある
かも。議会に出された問題や、今取り組んでいること、問題があったこと、なん
ぎしたことなど何でも、どんなことでも、それぞれの議員さんに話ししていただ
きたい。はっきりと高い声で。

17 横手西 西地区の問題点など話をする。解決策を話す。

18 横手西
時間がいくらあっても足りない。効率的な会議にして欲しい。これでは参加する
人も減るでしょう。

19 横手西 次回にも期待してます。
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20 横手西
今回参加者が少なかったが、今の横手市政に対する方向性が不明確なことが原因
の1つでもあると思うが。議会に対しても興味を持てない住民が多いと思う。もっ
と元気な議会を期待します！

21 横手西
直接議員の顔を見て話すことがいい。要望に即答はないが、意見が形で残るので
続けてください。

22 十文字 今後もがんばってください。

23 十文字
また参加したいと思います。ありがとうございました。知らなかった事が沢山有
り、とても勉強になりました。

24 十文字
ある程度絞った共通テーマを設けることで、進行や内容の掘り下げができると思
う。(県・国への要望ではなく、市へのものに重点を)

25 十文字

(議会だよりの15ページ)増田のまんが美術館で原画を集めているようですが、果
たして今後、まんが美術館の将来どうするのか。私共には全く見えてきません。
増田の中町・七日町に休日は人が流れていますが、まんが美術館の前に車が人が
全くありません。企画展で果たして5,000人も集まると思いますか？角館の新潮社
文学館も北上市の現代日本詩歌文学館、土・日に行っても人影はまばらです。増
田まんが美術館が果たして、人を呼べるようになるのか。私は無理だろうと思っ
ています。

26 十文字 これから冬季の除雪体制ですが、十文字町は除雪が隣町より非常に悪いです。

27 十文字
肝心の県議会の報告会は3、4年前横手市かまくら館で開催しただけです。県議会
も報告会を開催するように要望しますし、彼らは市議会議員の倍の報酬を頂いて
いるのですから責任も2倍あるはずです。

28 里見

このような機会が設けられても、参加するのはセンター(地区会議など)の委員さん
がほとんどで若い人や女性はほとんどいない。(他の地域はいるかもしれないが)女
性だけの集まりに議員さんがやって来て話をするなどの機会があれば面白いと思
う。参加者の半数が市職員である中で、地域局の事や役所のあり方のような事を
議論するのもどうかと思いました。

29 里見
議員の方々(後半の話し合いが良かった印象をもちました)が、それぞれ(議会の考
え方や当局の意見等、情報を含めて)テーマをもって意見を出し、その事について
意見交換をするという方法もあってよいのでは・・。住民から

30 里見 隔年の開催でよい。60～80分お願いします。

31 里見 来た人だけでなく、投書などでたくさんの意見を募ってもいいと思う。

32 里見 議会報告会、今後も続けて下さい。

33 保呂羽 あせらず着実な地域活動が必要と思う。

34 保呂羽 これからも頑張ってほしい。

35 保呂羽
要請した地区の方から、話してほしい「話題」をいくつか前もって出しておくの
もいいと思います。

36 横手北 まずまずでした♡
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37 横手北 事前にテーマ等あった方が良い。

38 横手北 健康の為の運動。雪の排雪の件。

39 横手北 活発な意見交換になるよう期待します。

40 川西 行政機構がくるくる変わりすぎないか。市民としては、不安がある。

41 川西
住民から出された意見に対しての、途中経過とその結果を確実に公開して下さ
い。

42 川西
・今後もあったほうが良い。
・テーマを作らず、色々な今後の横手を考えて会議をしてほしい。

43 川西
女性の参加者が少なく残念です。もっと多くの人に参加してほしいです。私達婦
人会では秋田での総会・平鹿町での研修会などにバスを出して頂き少ない会費の
中で活動していますのですごく助かっております。今後も続けてほしいです。

44 福地
議員の考えを聞く良い機会なのに、参加者が少ない。残念である。選挙の時ばか
りでなく、こういう機会を有効に使うべきであると思った。

45 福地 良好。意見は手短に。1人が時間がかかりすぎ。出来るだけ多くの人の話を聞く。

46 福地 これ以外で地域と交流してほしい。

47 狙半内 狙半内にもいろいろなことがあると、つくづく思いました。

48 狙半内 多くの人を(地元の人を)もっと来るように呼びかけてほしい。

49 狙半内 初めて参加しましたが大変良い会議でした。

50 館合
地域の間に適格な答えが出ていない(防災について)。まだ議論が進んでない為と思
うので、今後の検討をお願いします。

51 館合
この会は年2回程言お願いしたいです。時間を日中に1日設けていただければ。女
性の出席の為。今後もよろしくお願いします。

52 館合
・このスタイルで良い。
・議員の方々は良かった。

53 さかえ 有意義だった。

54 さかえ 意見交換会が主体であってよかった。

55 さかえ
議員の考えを聞くことが出来ましたが、話し合いが特定な人にかたよるのではな
いか？

56 平鹿
議員さんなのに市への不満をぶつけてしまい申し訳ない。神経をとぎすまして議
会に出て下さい。各班の主な意見を発表して共有できたらよかった。

57 平鹿 若者の住みやすい環境作りについて、もっと知りたい。

58 平鹿
地域の方々の思い、考えを直接聞くことができてよかった。グループでの話し合
いは正解かも。司会者のスキル次第で議異論が深まる。また逆も。
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59 平鹿 良い機会でした。今後もこんな意見交換の場があっても良いと思います。

60 平鹿 議会側の主張は何か。

61 平鹿
グループでの話し合いにもありましたが、女性の参加者が少ないと感じました。
広報や開催時間を工夫し、女性も参加しやすいようにできれば良いと思います。

62 平鹿 日曜日の午後に実施してほしい。平日の夜は無理が多い。

63 平鹿 多数の住民が参加出来るように考えて下さい。

64 平鹿
・問６関連で、テーマを設定して意見交換会を希望する。
・グループ形式での意見交換はよかった。

65 平鹿
まち再発見に参加した。このような事を充実させてほしい。平鹿町歴史研究会に
新会員が入らなくなって困っている。

66 平鹿 人口減少対策が重要問題と思う。

67 平鹿
女性がもっと参加しやすいよう工夫してほしいです。開催時間など18時は女性が
参加できないと思います。

68 平鹿 議会の方向性を明確にわかりやすいように。

69 平鹿 事前に意見も集約しては。

70 横手南
司会の問に全く関係ない意見を出す参加者もいて、問題に焦点がしぼりきれてい
ない。

71 横手南 話題になったことについて、なんらかの報告を示す場があればよいと思う。

72 横手南
今回、提案のあった件について、市政にどう反映していただくかが課題と思いま
す。

73 旭 あらやじの意見の集約

74 旭
意見交換会に多くの地域の方が集まる方策をとってほしい。特に女性の参加も要
望します。

75 白山
今回の議会報告会出席ご苦労様でした。今後もより良い市にして下さるようお願
いします。

76 白山 とても充実した時間を過ごす事ができました。

77 増田
もっと一般の方々がたくさん参加できるようになって欲しい。参加してみて、本
当に大切な内容、情報だったので皆が知るべきだと思った。

78 増田
問題山積みの横手市。是非議会、市民一体となりよりベターなvision確立を願いた
い。

79 増田
正直、時間が足りない感じでしたが、内容が濃いと理解しております。今後も、
ざっくばらんに盛り上げるべく共に頑張りましょう。

80 増田
地域の現状をもっと、こまかく観察して頂きたいです。また雪対策(高齢者世帯の)
について考えて頂きたいです。
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81 増田
あらかじめ質問事項等を議会の方へ提出しておいた方が、スムーズに。意見交換
が出来て良かった。

82 増田
・参加者が少なくて申し訳ありません。
・市民にそった市議会ですよ、という事が理解できてきました。

83 増田

議員さんたちが真剣に答えて下さり、ありがとうございました。
機構改革 ～ あくまでも住民視点での改革にしてほしいと思います。
政府が地方活性を言う割には、いっていない気がする。(過疎化が進行)お金の使い
方をかえてほしい。

84 増田
議員の方々お疲れ様でした。このような機会が多くあれば良いと思いました。横
手市、市民の為に頑張っていただきありがとうございました。

85 境町
要望合戦出なかった点は良い。行政について市民が聞きたいことを聞くというの
は良かった。

86 境町

「議会報告会・意見交換会」にいついてではありませんが、一市民として意見を
書きます。4年に一度の選挙がある訳ですが、選挙の時期だけしかお顔を拝見する
ことがありません。普通に"何か困っていることねが"と回って歩く気持ちは持ち
合わせていないのでしょうか。とても残念に思っております。
例～議員そろって地域ボランティアをされたら私達の身近な存在になると思いま
す。

87 境町 横手市の魅力を考える、伝える方法を皆で考えたいですね！

88 境町
市民も勉強しなければいけない。議員さんとの意見交換等は多くの方に参加しい
てもらいたい。

89 朝倉 年に2，3回やって頂きたい。

90 朝倉 いろいろとまた来たいと思います。

91 朝倉
事前に話し合いをしたのであれば、もっと短くまとめて報告なり行い、以後の時
間割を検討必要と思います。

92 朝倉
意見交換が活発で大変良い会だと思いました。参加をして良かったと思いまし
た。

93 亀田
地域の要望を聞くためだけの交換会になってしまうのでは？地区会議など、地域
交流センターの機能の充実をさせるための議会の対応についての説明など必要と
思う。「市政と議会の違いをだしてもらいたい」

94 亀田
勉強不足で意見の発表はできませんでした。かつ、もっと運営についての面を勉
強できるように努力したい(個人的)。又議員さんと直接対話できたことは有意義で
した。
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